



Nachschiessen Rütlifahrt 2024

Wenn der Nebel sich auf dem Rütli wohl fühlt

Am 6. November 2024 ist das Rütli in Nebel gehüllt, keine 300 Meter sind zu sehen. Heisst, der Scheibenstand ist von der Feuerlinie her nicht sichtbar.

Schiesskommissionspräsident Heinz Weber ordert um 7.45 Uhr alle Schiesskommissionsmitglieder und alle Präsidenten der Waldstättesektionen zu sich an die Feuerlinie und schlägt vor, vorerst den Wettkampf für die Waldstättesektionen abzusagen.

Der Nebel bleibt hartnäckig auf dem Rütli liegen, so dass im späteren Verlauf auch der Wettkampf für die Gastsektionen abgesagt wird.

An der Delegiertenversammlung, die gleichen Tags ausserplanmässig auf 9.00 Uhr in der Rütlistube angesetzt wird, wird beschlossen, dass 2024:

- ... die Waldstättesektionen ihre Wettkämpfe je Sektion auf einem Schiesstand absolviert werden und die Sektionsbecher entsprechend den besten Schützen abgegeben werden.
- ... die Gastsektionen auf ihren Heimständen den Wettkampf durchführen. Gleichzeitig wird jede Gastsektion einen Sektionsbecher nach Hause nehmen und dem besten Schützen entsprechend ehrenvoll überreichen.
- ... keine Bundesgaben und keine Meisterbecher abgegeben werden.

Die Rütli-Waldstättesektion Schwyz bestimmt noch auf der Rütliwiese, das Datum und Ort für das Nachschiessen der Rütlifahrt 2024. Es wird am 16. November 2024, auf der Schiessanlage Cholmattli in Rothenthurm stattfinden.

Der Schiessplatz konnte durch der SKSG-Präsidenten Franz Aschwanden reserviert werden und die technische Organisation, wie Warner, Schiesskommando und Munitionsabgabe an Schützen wurde durch den Matchverband unter der Leitung von Bruno Jäggi gewährleistet.

Das Aufgebot der Schützen, Scheibeneinteilung, Einsatzplan, Schiessaufsicht, Eingangskontrolle und Rechnungsbüro (Rangliste und Datenaustausch mit Hubi Käch) wird durch die Rütlichützen Schwyz erledigt.

Innerhalb von 10 Tagen wird das kleine Schützenfest organisiert!



Nachschiessen Rütlifahrt am 16. November 2024

Auch 10 Tage nach dem «nicht-Rütli-schiessen» liegt der Nebel noch in den Schwyzerischen Tälern.

Jedoch 970 Meter über Meer, beim Schiessplatz Cholmattli in Rothenthurm, findet prächtiges Herbstwetter statt, ideal für das Rütli-Nachschiessen.



Um 13.15 Uhr wird der Wettkampf gestartet und dauert bis 15.30 Uhr.

Von den 192 angemeldeten Rütli-schützen nehmen am Nachschiessen 127 Schützen teil, das sind 66%. Eine entspannte, zufriedene und der freudschwyzerscher Pflege zugetane Stimmung lässt diesen Nachmittag den kleineren Bruder vom Rütligeist auf dem Cholmattli aufleben.

Es ist 16.00 Uhr, das Restaurant im Schützenhaus ist bis auf den letzten Platz besetzt, als das Absenden beginnen kann.



Im ersten Teil vom Absenden wird den 10 Tagesbesten gratuliert. Die ersten drei erhalten vom Präsidenten Walter Rohrer die Rütlifahrt 2025 gesponsert.

Das sind:

- | | | |
|---------|---------------------------------|-----------|
| 1. Rang | Ulrich Thomas 1985, Rothenthurm | 86 Punkte |
| 2. Rang | Kälin Pascal 1984, Willerzell | 84 Punkte |
| 3. Rang | Mächler Rolf 1970, Siebnen | 82 Punkte |



Die Sektionsbechergewinner sind:

Beeler Thomas 1977, Gross, ES	76 Punkte
Kälin Adrian 1985, Einsiedeln, ES	74 Punkte
Knobel Roland 1970, Altendorf, MA	73 Punkte
Bloch Cornel 1952, Gersau; GE	73 Punkte
Lüscher Fabio 2000, Brunnen, SZH	72 Punkte
Reichlin Beat 1987, Steinen, SZ	71 Punkte
Scherrer Thomas 1971, Buttikon, MA	71 Punkte

durchschnittliche Punktzahl für den Becher 72.85 Punkte

Um 17.30 Uhr verlassen die letzten Schützen mit einer «kleinen Dosis Rütligeist» einen Anlass, der seines gleichen sucht und bei allen in bester Erinnerung bleibt.

Munition

Am 21. November 2024 beziehen Bruno Jäggi und Felix Heinzer, die an Rütlichützen abgegebene Munition, beim Vorort Uri (Urs Vetter).

Somit ist auch der letzte Akt dieses, im Schnellgang organisierten «Nachschiessen Rütli 2024», mit beispielhafter Kameradschaft erledigt worden.

Danke

Als Präsident der Rütli-Waldstättesektion Schwyz bleibt mir die nebelverhangene Rütlifahrt vom 6. November in Erinnerung. Ebenso bleibt mir auch die kameradschaftliche und perfekte Zusammenarbeit für das Nachschiessen vom 16. November 2024 in freudiger Erinnerung. Meinen kameradschaftlichen Dank an alle Rütlichützen die teilgenommen haben und an alle die zum guten Gelingen der zweiten, kleinen Rütlifahrt beigetragen haben.

Kameradschaftliche Grüsse

Rütli-Waldstättesektion Schwyz

Walter Rohrer